



世紀になりつつある。かつて、大量の人が国境を越えて外国人と遭遇する場面は戦場であった。21世紀は、それが国際会議の場となる。かつては戦場で決まつたことが、これからは国

直接会う場面は特別な価値を帯び、人は集うと
いう行為に工夫を凝らすようになっている。さ
らに経済のグローバル化と電子革命は言語の
壁を越える職業人をかつてない規模で生み出
し、21世紀は国際会議の

かつての産業革命に匹敵する今日の電子革命。IT技術を駆使して仕事は高速処理されいく。味気ないという人には、トゥイッター等々も用意され、つぶやきや社会的自我さえ電子媒体で処理される。そんな時代だからこそか、人が

際会議の場で決まっていく。政府間会議のことばかりではない。社会や学問の問題意識を共有する国際会議。学術の会議や民間の会議も含め、世界はいま国際会議という手法で前進する時代となつた。

コラム 知恵の輪

国際会議は平和のための総合ビジネス／ MICE(マイス)の推進 日本コングレス・コンベンション・ビューロー(JCCB) 会長

日本コングレス・コンベンション・ビューロー(JCCB)

者曰 邦子

猪口 邦子

がある。

国際団体連合
の2008年
は世界4位(1位
位フランス、3
ガポール)。善戦
るが、努力のアフ
踏み続ける必要

そのような効果を求めて、国際会議を広義にとらべ、MICE(Meeting, Incentive travel, Exhibition)を推進するMICE推進協議会が国土交通省にて年末に開催された。従来の国際会議のみ

すでに国際会議誘致は、日本の隠れた実力分野である。観光客数は日
ある。

光一般より不況の影響
も受けにくく、地域経済
や地元の人材育成への
刺激も見込めよう。

知識集約の時代であり、
学問分野はそれぞれ隆
盛を極め、学会の世界大
会等々が毎日、世界のど
こかで行われている。世
界の会議はジパンケで
やろう！と日本も官民
あげて国際会議誘致に
競争力を發揮すべきで

力量、専門家や大学人の国際競争力、英語環境の整備等。

スイスの寒村で行われる
ダボス会議。日本も含め
各界の首脳や大臣が競つ
て参加し、企業のトップ
やNGO関係者らが集
う。政府の交渉会議や国
連会議でもないのに、ダ
ボス会議は国際世論を作
り、その年の各国の政策
の優先事項を穏やかに固
めに必死である。21世紀は
れ去られた田舎町は、世
界の名所へと変貌し、一
年中、観光客が絶えない。
ダボス型会議を自國
で育成するまではいか
なくとも、各国はいま、
各種の国際会議の誘致

国際會議誘致は総合ビジネスであり、総力戦でもある。国際前線での発信力や浸透力のある人材の育成、誘致都市の治安や観光の魅力、ビザや入国審査の配慮、交通・宿泊・会議事務の3点セットの連携と水準、の高い催しを推進する機会にもすべきである。

（政治学博士）

人材の育成誘致都市の治安や観光の魅力、ビザや入国審査の配慮、交通宿泊、会議事務の三点セットの連携と水準の高い催しを推進する。機会にもすべきである。(政治学博士)

博士